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近日，中央精神文明建设指导委员会下发《关于
表彰第五届全国文明城市、文明村镇、文明单位和第
一届全国文明校园的决定》，市城管局供排水集团荣获

“全国文明单位”这一荣誉称号。
消息传来，上千名供排水人精神振奋。他们究竟

是怎么登上全国文明单位的舞台的？记者连续多日探
访，试图解开其中的密码。

当爱心成为习惯

11月24日8点，市城管局供排水集团大门口人头
攒动。等待献血的人，一直从流动献血车里排到了门
外。集团员工朱泽楠一大早就来了，排队到9点，终于
成功献血200ml。撸下袖子，接过工作人员递来的早
餐，他又马不停蹄地上班去了。而像朱泽楠这样的员
工，在这里还有许多。每隔一段时间献一次血，已经
成为他们的习惯。1995年至今，单是集团下属自来水
公司的员工历年累计献血就超过560000毫升，参加集

中采血的员工数达2301人，参加机采血小板120人。
“谢谢你们给我的爱，让我快乐每一天……”11月

10日，鄞州区锦苑社区的一户人家，双腿瘫痪的83岁
虞文卿婆婆虽然躺在床上，却乐呵呵地为集团清泉志
愿者们唱起了自己改编的歌曲《谢谢你的爱》。

2014年1月，清泉志愿者们在锦苑社区开展义工
帮扶活动中，上门为虞婆婆修理水龙头时，听社区工
作人员说起了虞婆婆的情况后，就与她结成了对子。
三年来，每逢春节、中秋、重阳等重大节日都上门探
望慰问，帮老人做家务，陪老人拉家常，并为她免费
检查、维修户内供水设施。

践行民生为先

在“五水共治”“剿灭劣Ⅴ类水”的大环境下，供
排水人撸起袖子加油干，实现了几个全省第一个吃螃
蟹者。

全省率先形成城乡一体化供水格局；全省率先完成

一户一表改造；全省率先提出“分质供水，优水优用”，使
工业企业让水于民；全省率先投用国内最大规模浸没式
超滤膜自来水厂，让老百姓喝上更为放心优质的“超滤
水”；全省率先探索再生水作为环境用水应用……

采访中记者还解到，供排水集团还组建了“书记
宣讲团”，成立10年来累计上党课316场，受众达
17200人次；开设道德讲堂，举办“第二课堂”“书记
论坛”，引导干部职工争当“文明有礼的宁波人”；“清
泉”志愿服务队组建28年来，入户服务突破3万次，
服务覆盖超过15万人次；组织榜样寻访行动，开展微
电影拍客大赛，深入宣传身边好人和道德模范事迹。

多年来，一批职工获得“全国建设系统劳模”“浙
江省劳动模范”“宁波市五一劳动奖章”等称号，好人
好事超过500件。

同心掬得满庭芳，文明花开满园春。如今，这张“水
文明”靓丽名片逐渐深入人心，洒满甬城的每个角落。

记者 边城雨 通讯员 王力平 魏光华
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昨天，记者从慈溪交警大队了解到，自12月1
日零时起，慈溪将有96名“电子警察”正式上岗，矛
头直指开车时拨打接听手持电话、发微信、刷朋友
圈等妨碍安全驾驶的行为。

高清智能电子警察
表情手势一览无余

“对手持电话行为进行抓拍主要是从安全行车
的角度出发，现在开车过程中，道路情况比较复杂，
车辆越来越多，行驶速度也越来越快，因使用手机
而造成的交通事故也发生了多起。”慈溪交警大队
的张警官告诉记者。

那么如何确定司机在开车时使用手持电话了
呢？张警官表示，判定司机的这一违法行为，要经
过两道“门槛”。首先是由电子警察对司机手持电
话这一行为进行自动分析和抓拍，第二道则是人工
筛选，进一步通过抓拍画面来确认司机当时确实有
手持电话这一违法行为。“从目前的测试效果来看，
抓拍画面的效果非常好。”

记者还了解到，一旦抓拍，当事司机将被处以
驾驶证记2分以及罚款50元的处罚。

市民纷纷点赞
期待不见开车“低头族”

“边慢吞吞地开车边拿着手机玩微信，确实很
可恶。”网友们都对这一举措连声叫好，纷纷表示今
后开车要更加专心。“喝酒不开车，开车不打电话。”

“太给力了！”“干得漂亮！”等评论言语更是层出不
穷。“蓝牙耳机或成最大赢家！”“车用手机架有需要
的吗？量大从优！”还有不少网友还编起了段子，笑
说网上蓝牙耳机的生意会“火”上一把。

记者也随机采访了几位慈溪市民，听了听他们
对于开车玩手机、打电话这类行为的想法。“对于这
样的情况，我也是非常厌恶。”胡先生告诉记者，此
前他就碰到过不少开车玩手机的，“前面的车子慢
悠悠地开，后面的车就会想要超车，这个时候就增
加了交通事故发生的几率。开车开得慢并不代表
安全。”

张女士则表示：“红绿灯路口等到绿灯亮起了，
车子还没有动的，一般来说，都是在玩手机。”张女
士说，遇到这样的情况，不仅担心别人，也担心自己
急躁起来，犯路怒症。“现在交警要对这样的情况进
行抓拍和处罚了，实在是件大好事，想必今后开车
玩手机的人一定会少很多。”

记者 吴震宁 通讯员 胡志东

慈溪交警下月起“放大招”
96名电子警察上岗
专抓开车打电话、发微信

“石师傅很有爱心，但这件事结局是怎么样他自己也不知
道，我们也很迷茫。还是怕狗伤人，毕竟是野狗。这些狗长期由
他养也不是个事，最终还是要政府部门来介入处理。”石家村妇
女主任柯顺亚说。

在采访过程中，记者遇上了在村里进行治安巡逻的首南派
出所协警朱颢盟，问起了流浪狗的事。他说：“现在村子里面没
有什么人住了，狗也都是些小狗，没有什么攻击性。以后老人家
要搬走的话，狗应该有别的相关部门来处理。”

记者在网上找到了宁波市目前最大的流浪狗救助中心——
宁波爱盟流浪狗基地的qq群，加入后同爱盟基地的联系人进行
了沟通。该联系人表示，爱盟基地现已收留近1500只流浪狗，
已超负荷运转，没能力再接收上百只流浪狗。

村庄拆迁，村民得到安置，村民养的狗又如何安置，已经成
为一道难解的题。当务之急是要给这些流浪狗做好绝育手术，
避免再大量繁殖。可是由谁来做呢？去宠物医院的话，价格不
菲。

石如康老人说，由于收入不高，喂这么多狗他已经有些力不
从心了。老人希望社会各界想办法给这些狗狗找一个好归宿。
这些流浪狗该何去何从？记者将继续关注。

记者 边城雨 通讯员 李娜 文/摄

人都搬迁了
近百只流浪狗该何去何从？
照顾这些狗的老人希望给它们找个好归宿

每周一到周五的中
午，家住鄞州区首南街道
石家村石如康老人都会
去附近的小学食堂后门
取剩饭剩菜。经该小学
后勤管理人员同意，平日
学校食堂的剩饭剩菜基
本都由老人“承包”了。

老人拿这些剩饭菜
是喂那些流浪狗的，“好
歹都是一条命，总不能让
它们活活饿死啊！”昨天，
老人在接受记者采访时
说。

记者在现场看到，石家村是一个于两年多前拆迁的村庄，目
前村里的村民已基本搬离，但村民的住房还没有拆除。石如康
今年70岁了，以前在村里开了家小小的理发店，现在村子虽然
拆迁了，但老人的理发店依旧经营着，平日里还会有三三两两的
老顾客过来。给人理个发，10元钱一次，石如康就用这些理发赚
得的钱买狗粮喂村子里外的百余只流浪狗。

石如康目前喂养的流浪狗除了一部分关养在老人以前居住
过的空房子里，大部分是在村里屋前屋后跑动的。他说，这些狗
狗都是村民搬迁后留下的。以前村民们都是自住房，独门独院
的，养狗也方便，现在搬到安置小区了，狗狗不方便带走，就留了
下来。

老人说最近他又在相邻的三里村晒场附近，发现了几只被
丢弃的流浪狗。记者跟随老人一起来到不远的三里村，老人一
出现，四五只流浪狗就聚扰过来，低头吃起老人带过来的狗粮。

老人说，有人知道他养了这么多流浪狗，就过来领养了十多
只，都是年轻人。“我说你们如果以后不要养这些狗了，记得仍旧
到老地方来还给我，不要让狗狗再在外面流浪。”

老人还说，他从小就喜欢小动物，看见野狗野猫很可怜，就
经常会去喂，后来时间长了，别人知道他在喂流浪猫狗，也会拿
些吃的东西过来。现在，老人主要从食堂里拿剩饭菜来喂养这
些狗狗，不过碰到节假日等学校食堂休息的日子，流浪狗们的口
粮就只能是老人自己掏钱买了。

老人还说，他知道要给这些狗狗打预防针，以免发生疾病。
有些狗狗是他自己打针，有些是兽医医疗站免费来打。

这些狗狗该何去何从？

不能让狗狗流落到外头

老人收留近百只流浪狗

石如康老人在照顾流浪狗。


